
 

 

  MEMÓRIA DA 6ª REUNIÃO DO GRUPO de TRABALHO CONSULTAS AMBIENTAIS  
CONJUNTA COM OS SUBCOMITÊS GESTÃO 2021-2023 

DATA: 27/05/2022 HORÁRIO: 09h00 LOCAL: Plataforma Teams 

LISTA DE PRESENÇA  

Entidade  Nome 

DAEE Josué Marcos Barranco 

SIMA Jose Ronal Moura de Santa Inês 

SIMA Claudia Sorge 

SABESP Nilton de Santana 

CIESP Alto Tietê Ricardo Aguiar Quadros 

AESABESP Sonia Nogueira (GTCA) 

AESABESP Vitor Calcenoni (SCBH-ATC-BT e PP) 

AEAS Adriano Michel Soares 

APGAM Rubens Paes  

PM de São Paulo  Rodrigo Martins dos Santos 

CONVIDADOS 

Entidade  Nome 

FABHAT/ Secretaria Executiva Ana Sedlacek 

Metrô Ana Paula Rodrigues dos Santos 

Metrô Hugo Cassio Rocha 

Metrô Fabio Martini Pontes 

Metrô Dionísio Matrigani de Souza Gutierrez 

Metrô Nelson Lucio Nunes 

Metrô Katia Harue Kamimura 

Metrô Epaminondas Duarte Ferrao 

Metrô Maria Anides de Jesus Silva 

Metrô Adriane Takeda de Sousa 

ASSUNTOS TRATADOS: 

1. Abertura 

Ricardo Aguiar Quadros (coordenador do GTCA) abriu a reunião, agradeceu a participação de 
todos e informou sobre a pauta:  

 

✓ Aprovação da memória da reunião anterior  
✓ Apresentação, por parte do empreendedor, do projeto: “Licença Ambiental Prévia 

para implantação da linha 19 – Celeste, trecho Bosque Maia/Anhangabaú de São 
Paulo e Guarulhos 

✓ Espaço para questionamentos 
✓ Outros assuntos, e 
✓ Encerramento. 

 



 

 

2. Aprovação da memória da 5ª reunião  

Memória foi aprovada. 

3. Apresentação, por parte do empreendedor, do projeto: “Licença Ambiental Prévia 
para implantação da linha 19 – Celeste, trecho Bosque Maia/Anhangabaú de São 
Paulo e Guarulhos 

Ricardo esclareceu que a Secretaria Executiva do Comitê recebeu, recebeu em 26 de abril o OF. 
CETESB nº 069/2022, onde solicita análise e manifestação por parte do CBH-AT referente a 
solicitação de licença ambiental prévia para implantação da linha 19 – Celeste – trecho bosque 
Maia/Anhangabaú, sob responsabilidade da companhia do metropolitano de São Paulo, nos 
municípios de São Paulo e Guarulhos. Informou também que devido a regionalização do 
empreendimento, essa reunião está sendo conjunta com os Subcomitês do alto Tietê, em 
especial do alto Tietê Cabeceiras. 

Ricardo prosseguiu informando que o procedimento adotado, é, após o recebimento do pedido 
de manifestação do Comitê, por parte do órgão licenciador, a secretaria executiva organiza uma 
reunião com o Grupo de Trabalho Consultas Ambientais, grupo este, que atua diretamente com 
empreendimentos de impactos nos recursos hídricos na Bacia do Alto Tietê. Tal reunião é 
agendada junto aos empreendedores do projeto e também a equipe responsável pelo EIA/RIMA 
do empreendimento, para que possam apresentar sobre o projeto com foco nos impactos aos 
recursos hídricos e, quais são os programas de compensação/mitigação para estes impactos. 

Na sequência esclareceu que o Comitê não aprova nem desaprova nada, e sim, analisa e faz 
recomendações que no qual o órgão licenciador poderá acatar ou não. 

Ana Paula Rodrigues dos Santos (Metrô) fez a apresentação do empreendimento. Tanto a 
apresentação como os demais documentos deste projeto estão disponíveis neste LINK. 

 

4. Espaço para questionamentos 

Os questionamentos foram feitos e esclarecidos durante a reunião. 

 
5. Outros assuntos 

Não houve outros assuntos. 

 
6. Encerramento 

Ricardo informou que fará uma minuta de parecer técnico e encaminhará a Secretaria Executiva 
para que esta faça a circulação do documento aos membros para contribuições. Informou ainda 
que o documento será submetido em reunião da Câmara Técnica de Planejamento e Articulação, 
do qual este GT é vinculado e que nesta reunião os subcomitês também serão convidados. Após 
validação na CTPA, o mesmo ainda será submetido à aprovação pelo plenário. 

 

 

 

https://drive.google.com/drive/folders/1LzMVYPBsccUBiCoPNqs3KNR-HVQYHJ6v?usp=sharing

